

五月の風景

激動の時代を生きて

匝瑳 探訪

- 37 -

まつて いる。」と語り、農作業が機械化された現在とでは田植えだけでもこれだけの変化があります。



図書館に本を寄贈した椿もとさん

岩本紀子さんが
内山新田（豊和
地区）の椿さん
を訪ね、数年か
けてインタビュ

の半分ほどの「戦争、敗戦、
（戦後の）新しい風」として
20代からほぼ20年間がつづら
れ、たくましさが感じられま
す。

ー取材し、まと
めたものです。

と、田植えの作業衣について、

田植えがすんであたりが新緑につつまれ、すがすがしさを感じる季節となりました。

「本書は、八日市場（現匝瑳市）の農家の女性、大正7

（ももひき）、田植前掛（まえかけ）があり、男は無地女は若い人ほど縫（かすり）の柄が大きかったと語っています。

年（1918）生まれの椿もとの語りを、生活史として受け止め、録音し、出来る限り忠実に記録し、編集したものが「ある」と、冒頭に書かれ

た『八日市場の土に生きる—
聞き書き 椿もとの生活史

『』という本がこの春、市立図書館に寄贈されました。

それが今は4月に田植え、8月に稲刈りが当たり前になっている。農作業は2か月も早

「当時の気候は6月に田植え
10月に稲刈りが普通だった。
それが今は4月に田植え、8

月に稻刈りが当たり前になつ